

Hoy se cumplen tres años de la invasión rusa:

Zelenski dice que está dispuesto a dimitir si Ucrania entra a la OTAN

“Si realmente necesitan que deje mi puesto, estoy dispuesto”, aseveró el Presidente ucraniano.

EFE y FRANCE PRESSE

El Presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, afirmó ayer que estaba dispuesto a abandonar la Presidencia a cambio de que su país entre en la OTAN y de que Rusia sea disuadida de una nueva agresión, en la víspera del tercer aniversario de la invasión rusa que se cumple hoy.

“Si realmente necesitan que deje mi puesto, estoy dispuesto”, aseveró Zelenski en una rueda de prensa en Kiev. “Puedo cambiar (la Presidencia) por (una adhesión a) la OTAN”, añadió el mandatario.

Estas declaraciones son una respuesta al Presidente de EE.UU., Donald Trump, quien calificó a Zelenski de “dictador” por seguir en el poder sin haber celebrado elecciones, a pesar de que Ucrania no puede organizar comicios por la ley marcial en vigor tras la ofensiva de Moscú.

Zelenski, sin embargo, aseguró que no se había “ofendido” por las palabras de Trump, porque era un “Presidente legítimamente electo”.

Estados Unidos ha dicho que es poco realista una adhesión de Kiev a la Alianza Atlántica, ya que en ese caso Rusia no aceptaría poner fin a las hostilidades.

El Presidente estadounidense inició un acercamiento su par ruso, Vladimir Putin, abriendo conversaciones con Moscú sin la participación ucraniana o europea, e incluso responsabilizó a Ucrania del estallido del conflicto iniciado por Rusia el 24 de febrero de 2022.

Trump afirmó, además, que quiere recuperar el dinero prestado a Kiev desde hace tres años,



EFE/EPA/SERGEY DOLZHENKO

ZELENSKI participará hoy en una cumbre en Kiev con líderes internacionales para coordinar una salida “aceptable” de la guerra.

obteniendo acceso a los recursos minerales de Ucrania. Su equipo trabaja también en un próximo encuentro con Putin.

Pero Zelenski estimó ayer que él debía reunirse con su homólogo estadounidense antes de que este se cite con el dirigente ruso. “Creo que este encuentro debería ser justo, es decir (tener lugar) antes de que Trump se reúna con Putin”, indicó.

También pidió “comprensión mutua” y que EE.UU. le proporcione garantías de seguridad para proteger a Ucrania de toda futura agresión rusa: “Garantías

de seguridad por parte de Trump son muy necesarias”.

Acuerdo sobre minerales

Respecto al acuerdo sobre la explotación de minerales estratégicos ucranianos que reclama Trump, Zelenski aseguró que las conversaciones avanzan, pero advirtió que no aceptará condiciones abusivas. “No firmaré nada que tenga que ser pagado por generaciones y generaciones de ucranianos”, afirmó.

El Presidente ucraniano des-

cartó ofrecer a EE.UU. beneficios por la explotación del gas, el aluminio, el litio, las tierras raras y otros recursos naturales que posee Ucrania, equivalentes a unos US\$ 500.000 millones, que ha pedido Trump para cobrarse la asistencia ofrecida por Washington. Zelenski insistió en que el monto supera en mucho al dinero que ha gastado EE.UU. en ayudar a Ucrania.

Zelenski, por otro lado, anunció para hoy una cumbre internacional en Kiev, coincidiendo con el tercer aniversario de la guerra, en la cual participarán unos cuarenta líderes, entre ellos la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y que buscará coordinar nuevas estrategias para poner fin al conflicto. “Puede que sea un punto de inflexión”, declaró.

“Dios lo quiso así”

Vladimir Putin, por su parte, participó ayer una ceremonia por el Día de los Defensores de la Patria, en la que prometió “reforzar” aún más a su ejército. “El destino lo quiso así, Dios lo quiso así, si me permiten decirlo. Una misión tan difícil como honrosa —defender a Rusia— ha recaído sobre mis hombros y los suyos”, dijo el mandatario.

Moscú consideró ayer “prometedor” el incipiente diálogo entre Putin y Trump y el cambio de tono del inquilino de la Casa Blanca. Preguntado sobre este giro de 180 grados, el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, no ocultó su satisfacción: “El diálogo tiene lugar entre dos presidentes verdaderamente notables. Es prometedor”, declaró.